

Ponsonnas

JUILLET 2023

L'Édito

Enfin ! La commune est devenue officiellement propriétaire de l'esplanade herbeuse jouxtant la mairie qui appartenait jusque-là à l'association Dianova (anciennement « Le Patriarche ») en liquidation judiciaire. J'ai signé le 27 juin par devant Me Julien Mathieu, notaire à La Mure, l'acte authentique de vente.

C'est une bonne nouvelle car cette transaction, validée à l'unanimité par le conseil municipal, permet à la commune d'acquérir la maîtrise totale de cet espace foncier important (2 688 m²), véritable « poumon vert » au milieu de la zone urbanisée, le seul terrain à peu près plat à Ponsonnas qui puisse se prêter à l'organisation d'animations festives de plein-air au centre du village (vide-greniers, cinéma en plein-air, voire kermesse etc.), outre le fait qu'il sert très souvent de parking d'appoint et, occasionnellement, d'aire d'atterrissage pour l'hélicoptère de la protection civile.

Le prix correspond à la dernière estimation du service des Domaines, soit 40 000 euros, nettement plus raisonnable que l'estimation initiale qui s'élevait à 135 000 euros. Pour bénéficier de ce prix relativement avantageux, il a fallu démontrer, vieilles photos à l'appui, que ce site, une ancienne carrière remblayée par la commune au début des années 2000, n'était pas constructible.

L'essentiel est acquis : maintenant on est chez nous !
Je vous souhaite un bel été.

Très cordialement,



Jean-Marc Laneryrie



SOMMAIRE DU N° 67

- L'Édito	P 1
- Ponsonnas en travaux	P 2 et 3
- Le Challenge du Crick	P 4 et 5
- Association d'animation multi-activités	P 5
- Ponsonnas en musique	P 6 et 7
- Brèves	P 8 et 9
- Offres d'emploi	P 9
- Ponsonnas en vert et en fleurs	P 10 et 11
- Chenilles processionnaires	P 11
- In Memoriam....Lina Bigeri	P 12
- Annonces	P 12

Ponsonnas en travaux

Réfection du revêtement de la Route de Cognet dans le secteur Ouest

Le Département de l'Isère, gestionnaire de la voie, a entrepris de refaire le tapis d'enrobé de la RD 168, dite aussi Route de Cognet, dans sa partie ouest, à partir du secteur du Gachet jusqu'à la limite avec la commune de Cognet, également concernée par les travaux.

Le chantier a consisté à raboter le revêtement existant puis à épandre et mettre en forme la nouvelle couche de roulement. Ces travaux, qui se sont déroulés du 22 au 29 juin, ont généré des contraintes pour les riverains : poussières et entraves à la circulation. En particulier, la circulation a été interdite de 7h30 à 17h pendant la phase de mise en œuvre de l'enrobé. Certains riverains ont pu contourner la difficulté en empruntant une déviation locale passant par le Chemin du Flat et le Chemin des Epalus.

Bien qu'il s'agisse d'une voie départementale, le service des routes du Département, en rupture avec un usage antérieur, s'est fixé pour règle de ne plus faire de marquage au sol en agglomération. Ce sera à la commune d'en faire son affaire : l'occasion peut-être de réduire les dangers de la circulation piétonne sur ce tronçon couramment utilisé par les promeneurs qui font le « tour de La Méharie ». Une réunion sera organisée à cette fin avec des spécialistes le 19 juillet. ■



Rabotage puis roulage de l'ancienne chaussée.



Détail des dents en carbure qui rabotent la chaussée.



Mise en oeuvre du nouvel enrobé.



Remise à niveau des bouches à clef dont certaines ont dû être changées.



Au final, un véritable billard !

Autres travaux de voirie

L'entreprise Brun TP a réalisé les travaux suivants courant mai :

- Chemin de Peypelat : reprise des regards et réalisation d'un tampon afin d'éviter les remontées des mauvaises odeurs,
- Chemin des Aronards : réalisation d'une cunette de canalisation des eaux pluviales,
- Place de la Liberté : réalisation d'un regard pour éviter que la canalisation d'eau pluviale se bouche en aval.



Le « Challenge du Crick » sous le signe de la convivialité

Le Challenge du Crick est un tournoi de pétanque à la bonne franquette organisé par la commune pour honorer la mémoire de Christophe Lendais, dit « Le Crick », conseiller municipal exemplaire, brutalement ravi à l'affection des siens et de ses collègues le 4 août 2022.

Bénéficiant d'un temps idéal, cette première édition a réuni principalement des habitants du village mais aussi des amis, dont certains venus de loin, et des membres de la famille du Crick.

Le Challenge a pris la forme d'un « tournoi salade », les doublettes étant renouvelées à chaque partie, le décompte des points étant effectué par joueur ou joueuse.

20 boulistes expérimentés ou occasionnels, parfois suppléés par des remplaçants le temps d'une partie, se sont ainsi affrontés dans la bonne humeur sur les 5 jeux préparés par Christian Bouchayer et Désiré Peynet en bordure du Chemin Neuf.

Fort de son expérience d'organisateur de tournois de pétanque, Désiré Peynet a géré de main de maître la constitution des doublettes et le décompte des points.

Au bout du compte, c'est Evelyne Bouchayer qui l'a emporté, à l'issue d'une partie de barrage, devant Charlie Vincent, neveu du Crick. Michel Four complète le podium. Les 3 premiers se sont vus remettre une coupe.

Le temps fort et émouvant de la manifestation a été l'inauguration officielle de « La Cabane du Crick », local de service édifié par la commune pour les boulistes, par Michèle Lendais et Grasiella Sampieri, la maman et la compagne de Christophe, assistées par le Maire Jean-Marc Laneyrie, la Sénatrice Frédérique Puissat et le Vice-président du Département Fabien Mulyk, en présence de tous les participants au Challenge ainsi que de nombreux habitants venus s'associer à l'hommage rendu à notre ami.

Un vin d'honneur a couronné la cérémonie dans une ambiance très conviviale qui aurait plu au Crick. ■



A chacun son style !



Désiré Peynet a assuré le secrétariat administratif du Challenge.



A midi, inauguration officielle de la cabane du Crick . De g à d :
 Loù , Fabien Mulyk, Grasiella Sampieri, Jean-Marc Laneyrie,
 Frédérique Puissat, Michèle Lendais, Sophie Lendais.



La pause méridienne ...



Créer une association d'animation multi-activités à Ponsonnas : une piste à creuser?

Le succès du Challenge du Crick mais aussi la bonne ambiance qui a régné à l'occasion de la Fête des Voisins organisée dans le Bas-Ponsonnas ont donné des idées à certains : pourquoi ne pas créer une association Loi de 1901 pour organiser différents événements festifs dans le village ?

Pourraient figurer au menu, outre le Challenge du Crick, bien sûr, des tournois de belote ou autres jeux de société, un vide-greniers, des soirées à thème etc.

Le « must » serait de ressusciter l'antique kermesse de la Ste Marguerite, la patronne de Ponsonnas, mais il s'agit là d'un projet compliqué qui ne peut s'envisager qu'à terme.

Pour commencer, il faut d'abord constituer l'association et sacrifier à certaines formalités en votant les statuts, en élisant un bureau etc.

Une réunion en forme d'assemblée constitutive sera convoquée à cette fin à la rentrée.

Si ce projet vous inspire, n'hésitez pas à prendre contact dès à présent pour en parler avec :

-Désiré Peynet : 06 73 27 64 66

-Kathy Tengattini : 06 70 12 84 30

-Mady Lemke-Talotta : 06 87 13 29 70

La commune pourra être en appui de la future association si elle voit le jour mais sans nécessairement en faire partie pour prévenir tout conflit d'intérêt. ■JML



Evelyne Bouchayer (1^{ère}) et Charlie Vincent (2^{ème}), ci contre, les deux finalistes. Michel Four (3^{ème}), ci-dessus, complète le podium.



Ponsonnas en musique

Le « Chœur des Ecrins »



C'est dans la petite église de Ponsonnas, sur invitation de la municipalité, que le « Chœur des Ecrins » a ouvert sa saison musicale ce samedi 22 avril. Dès 18h l'édifice fut rapidement rempli par un public averti et enthousiaste.

Après un mot d'accueil chaleureux de Monsieur Laneyrie, Maire, Alain Paolucci chef de Chœur, présenta la formation musicale du Valbonnais, forte d'une trentaine de choristes à laquelle l'épidémie de Covid n'avait pas réussi à ôter le désir de continuer l'aventure.

Il annonça que le concert était intégralement dédié à la mémoire de Madame Laurette Bonnois, habitante de Ponsonnas, disparue en juillet 2019 et qui fut membre du « Chœur des Ecrins » pendant plus d'une dizaine d'années.

Le concert débuta par le refrain de la chanson de Michel Delpech, que chacun put fredonner avec les choristes, avant

de variétés françaises et étrangères, a capella ou accompagnés à la guitare.

Le public remarqua avec sympathie les écharpes jaunes et bleues portées par les pupitres de dames, affichant la solidarité du « Chœur » avec un peuple martyr de l'est de l'Europe.

Après Theodorakis, Fugain, Sardou, Bepi de Marzy, Paolo Bon, Franz Schubert, etc.. le chant de P. Bachelet « Les Corons » rappela avec une grande émotion, l'identité minière, encore profondément ancrée dans les esprits et les cœurs des habitants de la Matheysine du Valbonnais et du Beaumont.

A l'issue du concert, le Maire invita tous les participants à un apéritif de l'amitié, dans la salle communale de la Mairie

■AP



La Chorale de la Mure



Samedi 1^{er} juillet, l'église Ste Marguerite de Ponsonnas a fait salle comble pour accueillir en concert la Chorale de La Mure.

Alors que Ponsonnas adhère depuis 2014 à la Charte de l'École de Musique de La Mure, c'est la première fois que la chorale liée à cette école se produisait dans notre commune. Une lacune aujourd'hui réparée.

En première partie, Marine Balestrieri, directrice de l'école de musique mais aussi claveciniste émérite et inspirée, joua différentes pièces baroques sur son instrument de prédilection.

Puis les choristes, qui étaient une bonne vingtaine, entrèrent en scène pour entonner, sous la direction de Florian Le Meur, chef de chœur, « Missa brevis » de Bruckner et des poèmes de Prévert mis en musique par Kosma.

Le public, composé de Ponsonnaraux mais aussi d'amateurs venus de toute la Matheysine, a apprécié la virtuosité des interprètes de ce riche programme et leur réserva de chaleureux applaudissements. ■



➤ Une belle enseigne pour la boîte à livres

Depuis peu retraitée, Jocelyne Panissod occupe en partie ses loisirs en s'adonnant à sa passion pour la peinture et la sculpture.

Voisine très proche de la mairie, elle a proposé aimablement de sculpter de manière artistique à partir d'une planche de tilleul l'enseigne de la Boîte à Livres. Proposition acceptée, cela va sans dire.

Offert gracieusement, le panneau est maintenant en place et concourt à promouvoir agréablement notre Boîte à Livres, un outil au service de la lecture qui connaît un succès croissant. ■



➤ La Fête des Voisins a animé le Bas-Ponsonnas

Les habitants du Bas-Ponsonnas (i.e le vieux « village », à distinguer du « lotissement » qui occupe tout le haut de la commune dans le langage des anciens Ponsonnaraux), amateurs de convivialité, ont célébré dans une joyeuse ambiance, autour d'une table dressée en plein-air par la grâce d'une météo clémente, la Fête des Voisins qui, cette année, s'est déroulée le 10 juin.

Une initiative sympathique à renouveler l'an prochain ? ■

➤ Une vingtaine d'exposants au vide-greniers de Ponsonnas

A l'initiative d'un couple d'habitants de Ponsonnas, habitués à ce genre de manifestation, un vide-grenier a été organisé le 18 juin sur l'esplanade herbeuse jouxtant la mairie. Le beau temps était de la partie.

La participation à cette brocante toutes catégories était gratuite pour les exposants domiciliés à Ponsonnas.

Il y avait au total une vingtaine d'exposants ce qui est un score honorable pour un évènement de ce type.

La matinée a été assez animée avec pas mal de visiteurs locaux.

L'après-midi a été plus calme sans que l'ambiance en pâtisse. La buvette et le buffet ont bénéficié d'une bonne fréquentation qui a assuré le succès du vide-greniers. ■



➤ Coupure de courant sur l'ouest de Ponsonnas

Le jeudi 29 juin dans la soirée un orage se déploie sur la vallée du Drac, le Trièves et la Matheysine.

A 21h13, dans un claquement sec et très fort, la foudre tombe sur le transformateur situé à la sortie ouest de Ponsonnas.

Ce transformateur (20 000v /250v) alimente treize foyers et l'éclairage public du quartier.

Chacun s'organise et ne connaissant pas l'importance de l'incident, espère que cette interruption de l'alimentation sera de courte durée.

Le vendredi matin, à 5h15, voyant que l'électricité n'est pas revenue, un habitant appelle le numéro « d'urgence dépannage » (09 72 67 50 38 d'Enedis) pour signaler la panne.

Celle-ci, encore inconnue des services d'Enedis, est enregistrée et devra être traitée dans les meilleurs délais sans autre précision.

A 11h, une première équipe arrive sur le site et met la ligne d'alimentation en amont du transformateur à la terre (gros piquet métallique enfoncé dans la terre en réunissant les trois câbles électriques).

A 14h30, une autre équipe d'intervention arrive avec nacelle, camion de manipulation de charge lourde transportant un transformateur flambant neuf. Trois techniciens sont à la manœuvre.

A 15h 20 l'opération est achevée et l'alimentation électrique est rétablie.

A la lumière de cet incident dû à la météo, il est intéressant de noter les points suivants :

Les lignes d'alimentation basse tension - 20kv/250v- ne sont pas équipées de dispositifs de détection automatique pouvant signaler la défaillance d'un transformateur ; la panne doit donc être signalée à Enedis par un usager à l'aide du numéro rappelé ci-dessus. Peu importe si plusieurs usagers font la démarche.

Un congélateur garde une basse température assurant la conservation des aliments pendant 24h à condition de ne pas l'ouvrir pendant la panne.

Merci aux équipes d'intervention d'Enedis pour leur efficacité. ■MD



Offres d'Emploi

Le Lycée de la Matheysine cherche à recruter pour la rentrée prochaine, sinon dans les meilleurs délais, des « professeurs associés » à temps complet ou partiel (y compris une demi-journée par semaine) dans les domaines suivants :

- Maintenance industrielle
- Génie mécanique et construction.

Contact : Prière d'adresser un CV à Annick RIVAL, Provisoire du Lycée de la Matheysine

3 rue Lesdiguières 38350 LA MURE - Tel 04 76 81 00 11 - Annick.Rival@ac-grenoble.fr

GENIE MECANIQUE M.S.M.A.

CODE EPP : P 4550	<ul style="list-style-type: none"> Être un(e) professionnel(le) polyvalent(e) dont l'objectif principal est de balayer les différentes composantes de la maintenance industrielle (aussi bien préventive que corrective) dans les domaines de la mécanique, électrique, pneumatique, hydraulique et en utilisant tous les moyens technologiques, humains et savoirs/connaissances qu'il a à sa disposition. Être en mesure de s'orienter dans le champ de la maintenance conditionnelle et de l'amélioration continue. Il (elle) est le garant de la disponibilité et de l'amélioration des systèmes automatisés présents sur le plateau technique afin d'assurer les fonctions prévues (cadences, disponibilités, ...) Intervenir dans un environnement qui implique un respect scrupuleux des règles de prévention des risques professionnels en matière d'ergonomie, d'hygiène, de sécurité et de protection de l'environnement. Habilitations électriques B2V/BC/BR
SAVOIRS ET SAVOIR-FAIRE PARTICULIERS	
DIPLOMES REQUIS	<p>A minima détenir un diplôme de niveau BTS Maintenance Industrielle (M.I.) ou Maintenance Systèmes (M.S.) option systèmes de production. Une licence professionnelle sera un plus. Le candidat doit être habilité B2V/BC/BR</p> <p>Les responsabilités en tant que chef d'équipe ou responsable d'un service de maintenance industrielle sont appréciées.</p> <p>Attention : Un profil de type BTS M.A.I. (mécanique et automatisés industriels) ou BTS CRSA (conception et réalisation de systèmes automatiques) pourra convenir. Par contre un profil BTS Electrotechnique sera trop axé génie électrique et ne permettra pas d'aborder tous les champs de la maintenance.</p>

GÉNIE MÉCANIQUE OPTION CONSTRUCTION

CODE EPP : P 4100	SPECIALITÉ : Construction Mécanique
PUBLICS	Elèves ou apprentis de lycée professionnel, de 15 à 18 ans, engagés dans des formations à dominante génie mécanique ou génie industriel (CAP, Bac Pro). Les classes sont dimensionnées à 12 ou 15 élèves
EQUIPE PEDAGOGIQUE	Le professeur assure l'enseignement des savoirs et savoir-faire de construction mécanique appliqués aux formations de l'établissement (exemples : chaudronnerie, usinage, maintenance, électrotechnique, ...) et cela pour 18h/s. Il fera partie d'une équipe pluridisciplinaire composée d'enseignants de spécialité et d'enseignants du domaine général.
SAVOIRS ET SAVOIR-FAIRE PARTICULIERS	Adapter et appliquer ses connaissances aux domaines professionnels de l'établissement Maîtriser les normes et les outils actuels, et notamment de conception, représentation, calcul et simulation numérique (en priorité SolidWorks) Maîtriser l'étude, l'analyse, la modification et la définition de produits Posséder une culture des solutions techniques et de l'évolution des relations produits/procédés/matériaux.
DIPLOMES REQUIS	A minima détenir un diplôme de niveau Bac + 2 (+ expérience professionnelle souhaitée) : BTS ou DUT à dominante Génie Mécanique (conception, production, maintenance...) ou éventuellement Génie Industriel (chaudronnerie, Structure...)

Ponsonnas en vert et en fleurs

De l'herbe à foison

Le moins que l'on puisse dire, c'est que le printemps et le début de l'été ont été bien arrosés en Matheysine. La sécheresse n'a pas sévi jusqu'à présent sur notre territoire.

Dans les champs, le bétail se nourrit d'une belle herbe grasse qui repousse très vite.

Contrairement à l'an dernier, les éleveurs n'ont aucun problème pour faire les foins.

Dans les jardins, il faut passer la tondeuse plus souvent que d'habitude.

Mathieu Bondaz, l'agent technique communal, a fort à faire pour entretenir les espaces verts publics et les abords des voies communales.



Des bénévoles pour planter et entretenir les massifs de fleurs

On ne remerciera jamais trop les quelques bénévoles qui se dévouent chaque année pour fleurir et embellir Ponsonnas.

Annie et Michel Darjo, ainsi que Kathy Tengattini sont les piliers de cette action qui exige une grande constance sur le long terme. Ils sont parfois aidés par d'autres dames de Ponsonnas et, bien sûr, par Mathieu Bondaz, l'agent technique communal. Merci à tous !

Cette année, en prévision d'une éventuelle sécheresse, ils ont opté pour des essences moins gourmandes en eau que d'habitude, par exemple des bégonias.

Tout au long de l'été, les différentes variétés de fleurs se succéderont dans les massifs, jardinières et pots géants de la commune pour le plaisir des yeux de chacun.



Kathy Tengattini à gauche et Annie Darjo.



Parterres fleuris devant la Mairie, route de Cognet et place de la Liberté.



Infos chenilles processionnaires

COMMENT RECONNAÎTRE LES CHENILLES DE PROCESSIONNAIRES ?

En savoir +

LES RISQUES POUR LA SANTÉ

En savoir +

OÙ SE TROUVENT LES CHENILLES DE PROCESSIONNAIRES EN FRANCE ?

En savoir +

COMMENT LUTTER CONTRE LES CHENILLES DE PROCESSIONNAIRES ?

En savoir +

OUTILS

En savoir +

OBSERVATOIRE DES CHENILLES PROCESSIONNAIRES

En savoir +



Les processionnaires du pin et du chêne sont des espèces d'insectes dont les stades larvaires (chenilles) constituent un double danger sanitaire :

- Elles fragilisent les végétaux hôtes (diverses espèces de pins ou de chênes) et affectent leur développement ;
- Elles provoquent des réactions allergiques potentiellement vives chez l'homme et les animaux (démangeaisons, conjonctivites, irritation des voies respiratoires...) dues au contact avec les soies urticantes projetées dans l'air.

Le 25 avril 2022 (décret n°2022-686), ces deux espèces ont été ajoutées à la liste des « espèces dont la prolifération constitue une menace pour la santé humaine » inscrite à l'article D1338-1 du Code de la Santé Publique

Plus d'informations sur <https://chenille-risque.info>

In Memoriam... Lina BIGERI

Nous publions ci-après le très beau texte qu'Annie-Gabrielle Doucine a rédigé en hommage à sa maman, Lina Bigeri, décédée à son domicile à Ponsonnas le 4 Juin 2023 à l'âge de 99 ans. Nous lui présentons ainsi qu'à toute sa famille nos condoléances attristées.

Maman nous a quittés au terme d'une longue vie de près d'un siècle et d'un parcours où elle a su créer ses opportunités afin de rendre la vie meilleure – elle aimait la vie. Plusieurs se souviendront d'elle comme d'une dame vaillante et chaleureuse. Maman aimait les gens et les accueillait avec une bienveillance authentique. Elle bénéficiait d'une force de caractère, d'un esprit clair et d'une capacité de travail qui lui ont permis de relever plus d'un défi au cours de ses années de femme active. Ponsonnas lui plaisait énormément et elle savait profiter de ce bel environnement naturel. Dès son arrivée, elle avait fait planter une longue haie de cèdres afin de jouir de l'espace à l'arrière de sa maison, dans le calme et l'intimité de la nature. Elle aimait beaucoup lire et échanger. C'était un plaisir pour elle de faire de longues marches au cours desquelles elle faisait de belles rencontres amicales. En toute saison, elle ne se lassait pas d'admirer les montagnes, en particulier l'Obiou qui lui disait le temps du lendemain. Elle a voulu vivre résolument jusqu'au bout dans sa maison de Ponsonnas. Sa famille exprime toute sa gratitude à toutes celles et ceux qui lui ont apporté aide, amitié et réconfort, notamment dans ses dernières années.



COURS DE YOGA

avec Véronique Thollet, professeur de Yoga Iyengar.
à la salle des fêtes

Cours général

Mardi de 9h15 à 10h45
Jeudi de 17h30 à 19h

Tous niveaux et ouvert aux débutants en Yoga Iyengar

Cours « avancé »

Jeudi de 19h15 à 20h45

Pour des pratiquants réguliers en Yoga Iyengar

Pratique aménagée

Mardi de 11h à 12h30

Cours avec une approche plus progressive des postures et des temps de relaxation

Reprise des cours le mardi 12 septembre

Si vous désirez découvrir le yoga ou si vous avez déjà pratiqué le yoga dans une autre méthode, n'hésitez pas à venir faire un cours d'essai (gratuit).

Avant de venir à un cours d'essai et pour toute information, contacter Véronique Thollet : 06-83-58-40-34 ou mail : vthollet@orange.fr

ASSOCIATION DANSE TA VIE
2023-2024
PROPOSE TOUS LES 15 JOURS
COURS DE ZUMBA
LE VENDREDI SOIR DE 19H A 20H30
SALLE DES FETES DE PONSONNAS
Adhésion à l'association : 18 € /an et par personne
COTISATION A L'ANNEE : 180 €/an
Possibilité de régler en 3 fois
Début des cours le vendredi 15 septembre 2023
Renseignements et inscriptions :
Tél : 06 18 79 31 24/ Email : dansetavie1958@yahoo.com

Aux arts etc....

Association de peinture.
Tous les mercredi de 18h à 20h
(sauf vacances scolaires)
Reprise des cours le 20
Septembre 2023
Renseignements et inscriptions :
06 75 75 76 12



La Gazette de Ponsonnas

Bulletin périodique d'informations de la Mairie de Ponsonnas

Directeur de la publication : Jean-Marc Laneyrie

Comité de rédaction : Jean-Marc Laneyrie, Michel Darjo, Olivier Doerler, Mady Lemke-Talotta

Crédit photos : Jean-Marc Laneyrie, Michel Darjo, Mady Lemke-Talotta, Annie Guichardon, Muriel Laneyrie, Annie-Gabrielle Doucine.

Mise en pages : Olivier Romand

Mairie de Ponsonnas 147 Rue du Mont Aiguille 38350 PONSONNAS
☎ 04/76/81/13/03

Site internet : <https://www.ponsonnas.fr>

Ouverture au public : Lundi et Vendredi 8h00 – 12h00 et 13h30 – 17h30,
Permanence des Elus : Samedi de 10h00 à 12h00.

Le Maire reçoit sur rendez vous